

Amirullah Moh Ali (2010). Fakto-Faktor yang Mempengaruhi Pendampingan Suami Saat Istri Persalinan di Puskesmas Mergangsan Yogyakarta

Pembimbing:

Shanti Wardaningsih, S.Kp.,M.Kep.,Sp.Jiwa

INTISARI

Persalinan adalah proses pergerakan keluarnya janin, plasenta, dan membran dari dalam rahim melalui jalan rahim. Persalinan di Indonesia diperkirakan 5 juta persalinan tiap tahunnya, namun dua puluh ribu diantaranya berakhir dengan kematian akibat berbagai sebab yang berhubungan dengan kehamilan dan persalinan. Di Indonesia angka kematian ibu masih tinggi, sehingga pada tahun 1999-2000 pemerintah mengkampanyekan program "Suami Siaga" yaitu suatu program yang bertujuan untuk meningkatkan pengetahuan, keterlibatan dan partisipasi suami terhadap pelayanan kesehatan ibu dan bayi baru lahir sehingga AKI di Indonesia dapat menurun. Keterlibatan suami dalam perawatan dan pendampingan istri dalam proses persalinan dapat memberikan manfaat positif bagi istri dan bayi yang baru lahir. Beberapa penelitian menunjukkan bahwa calon ibu yang persalinannya didampingi oleh suami lebih jarang mengalami depresi pasca persalinan dibandingkan yang tidak didampingi.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi pendampingan suami saat istri persalinan di Puskesmas Mergangsan Yogyakarta. Metode dalam penelitian yang digunakan adalah penelitian deskriptif non eksperimen dengan pendekatan *cross sectional*. Subjek penelitian adalah suami dengan istri bersalin di Puskesmas Mergangsan. Sampel dalam penelitian ini berjumlah 45 responden dan tehnik pengambilan sampel menggunakan *purposive sampling*. Penelitian ini dilakukan pada bulan Februari 2010. Cara pengumpulan data dalam penelitian ini dengan menggunakan kuisioner. Analisa data menggunakan *Regresi Logistik*

Hasil penelitian faktor yang mempengaruhi suami mendampingi istri saat persalinan menunjukkan bahwa faktor sosial budaya (0,052), faktor ekonomi (0,446), faktor lingkungan (0,054), faktor pengetahuan (0,019), faktor umur (0,074), faktor pendidikan (0,166) dan faktor agama (0,017).

Jadi dari hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat dua faktor yang mempengaruhi suami mendampingi istri saat persalinan yaitu faktor pengetahuan dengan nilai signifikan (0,019) dan faktor agama nilai signifikan (0,017) Bahwa nilai significancy menunjukkan angka ($p < 0,05$)